

France



Une sépulture du néolithique ressurgit au nord de Bourges grâce à des fouilles archéologiques. Il s'agit d'un caveau, lié à une habitation, dans lequel ont été identifiés 46 individus différents. Selon les résultats de la datation au carbone 14, ces ossements remontent à une période comprise entre - 6.000 ans et - 2.200 ans avant n.è.



Le chantier archéologique a encore des secrets à livrer. Cette année les fouilleurs étaient une dizaine seulement au lieu du double d'ordinaire. Ils devaient notamment faire sauter une partie du rempart pour chercher un éventuel rempart plus ancien en-dessous. La découverte de ce rempart en 2005 a permis de mesurer également l'importance du site.



Amandine Marshall réinvente l'égyptologie. C'est de son refuge proche de la campagne lauragaise que cette travailleuse acharnée conçoit et mène ses nombreuses activités hors des sentiers battus de l'égyptologie officielle. Entretien avec une passionnée qui trace sa route en franc-tireur...

Afrique du Sud



À quoi ressemblait un lit il y a 200.000 ans. Datant d'environ -200.000 ans, il se présente sous la forme de litières végétales fossilisées, alternant avec des couches de cendres. Le précédent record appartenait à une litière vieille de 77.000 ans, découverte sur le site de Sibudu, également en Afrique du Sud.

Chine



«Les plus anciens balles» d'Eurasie découvertes. La datation radiocarbone de trois balles de cuir retrouvées lors de fouilles dans la vallée de Tourfan a permis d'établir que ces objets avaient été fabriqués entre le XIIe et le Xe siècles av. n.è.